



## **Schriftliche Anfrage**

des Abgeordneten **Jan Schiffers** AfD  
vom 14.02.2019

### **Kosten für den Betrieb des ANKER-Zentrums Bamberg**

Das ANKER-Zentrum in Bamberg, vormals Aufnahmeeinrichtung Oberfranken (AEO), ist mit derzeit 1.389 Bewohnern (Stand 11.02.2019) und seinen zahlreichen Behörden eine Einrichtung von stattlicher Größe und erheblicher räumlicher Ausbreitung. Aktuelle Zahlen zur Belegung und zu den ansässigen Behörden sind etwa über die Internetseite der Regierung von Oberfranken verfügbar. Zahlen zu den Kosten der Einrichtung sind hingegen nicht zugänglich.

Ich frage die Staatsregierung:

1. Wie hoch waren die Gesamtkosten für den Betrieb des ANKER-Zentrums sowie die vormalige AEO seit Bestehen der Einrichtung, bitte aufgeschlüsselt nach Jahren?
2. Wie hoch waren hierbei die Kosten für die Bewachung und Sicherung des ANKER-Zentrums sowie vormals der AEO durch private Sicherheitsdienste, bitte aufgeschlüsselt nach Jahren?

## **Antwort**

**des Staatsministeriums des Innern, für Sport und Integration**  
vom 03.05.2019

- 1. Wie hoch waren die Gesamtkosten für den Betrieb des ANKER-Zentrums sowie die vormalige AEO seit Bestehen der Einrichtung, bitte aufgeschlüsselt nach Jahren?**

Nachfolgend werden die jährlichen Gesamtkosten für den Betrieb der ANKER-Einrichtung Oberfranken, vormals Aufnahmeeinrichtung Oberfranken (AEO), seit Bestehen der Einrichtungen dargestellt. Diese Gesamtkosten umfassen auch die gesamte Verpflegung der Asylbewerber.

Angefallene Kosten in der Aufnahmeeinrichtung Oberfranken (AEO) bzw. der ANKER-Einrichtung Oberfranken	
2016	7.960.288,30 €
2017	12.799.605,87 €
2018	17.837.385,49 €

**2. Wie hoch waren hierbei die Kosten für die Bewachung und Sicherung des ANKER-Zentrums sowie vormals der AEO durch private Sicherheitsdienste, bitte aufgeschlüsselt nach Jahren?**

Die Sicherheitsdienste in den ANKER Einrichtungen erfüllen eine wichtige Doppelfunktion: Sie gewährleisten einerseits die Sicherheit innerhalb der Einrichtungen und andererseits sorgen sie für den Schutz der Bevölkerung im Umfeld der Einrichtungen.

Die Ausgaben für die Bewachung und Sicherheit in der ANKER- Einrichtung Bamberg beliefen sich im Jahr 2018 auf insgesamt rund 6,9 Mio. Euro. Da ein gesonderter Haushaltstitel zur Ausweisung der Ausgaben für Sicherheit im Bereich der Unterbringung von Asylbewerbern erst seit 2018 existiert, müssten die Ausgaben für die Jahre 2016 und 2017 bei der zuständigen Regierung gesondert erhoben werden. Dies ist aufgrund der für die Beantwortung der Schriftlichen Anfrage zur Verfügung stehenden Zeit nicht möglich.